
СТУДЕНТЫ РЕЗВЯТСЯ...
Стартовала универсиада столичных вузов.

Торжественная церемония открытия состоя-
лась в здании МГТУ имени Баумана, что на
Госпитальной набережной, дом 4/2. Целую
неделю студенты будут соревноваться в де-
сяти видах спорта: мини-футболе, настоль-
ном теннисе, волейболе, легкой атлетике,
баскетболе, спортивных танцах, самбо, бад-
минтоне, плавании и армрестлинге. Медали
универсиады оспорят молодые люди сразу
12 московских вузов, среди них такие, как
уже упоминавшийся МГТУ, РУДН, МГУ,
МГТУ, МГИМО, ряд других.

ФИАСКО «СПАРТАКА»
Очередной тур футбольного первенства

страны назвал нового, единоличного лидера
- им стал питерский «Зенит», разгромивший
на выезде «Рубин» из Казани - 4:1. Прежний
фаворит «Спартак» утратил свои позиции
после поражения от земляков из «Локомо-
тива» с редким для футбола счетом - 3:4.
Два мяча преимущества над равным по си-
лам соперником, как правило, спартаковцам
часто не хватало для победы. Так случилось
и на этот раз. Павлюченко в дебюте матча
дважды поразил цель, его команда повела
со счетом 2:0, но еще до перерыва «Локо»
отыгрался - 2:2 (голы на счету Одемвингие и
Сычева).

Во втором тайме тот же Одемвингие при
попустительстве спартаковских защитников
вывел «Локомотив» вперед - 3:2, а Павлю-
ченко сравнял счет - 3:3. Развязка наступила
в компенсированное к матчу время, побед-
ный мяч после розыгрыша штрафного про-
вел защитник железнодорожников Асатиани
- 4:3.

Результаты других матчей: «Москва» -
«Динамо» - 4:1, ЦСКА - «Амкар» - 1:0, «Луч»
- «Кубань» - 1:0, «Спартак» (Нч) - «Сатурн» -
1:3, «Крылья Советов» - «Томь» - 1:1, «Хим-
ки» - «Ростов» - 1:0. «Зенит» - 46 очков,
«Спартак» (43), «Москва» (42), ЦСКА - 38
очков.

Удачно сыграли в матчах 1-го раунда Куб-
ка УЕФА наши клубы. «Спартак» - «Хекен»
(Швеция) - 5:0, «Зенит» - «Стандарт» (Бель-
гия) - 3:0, «Мидтьюлланд» (Дания) - «Локо-
мотив» - 1:3.

РОССИЯНЕ В ФИНАЛЕ
Драматически сложился полуфинальный

матч теннисного Кубка Дэвиса между муж-
скими сборными России и Германии, прохо-
дивший на кортах столичного спорткомплек-
са «Олимпийский». После двух дней проти-
востояния наши мастера уступали в команд-
ном зачете со счетом 1:2. Тем не менее побе-
ду сборной принесли Михаил Южный и
Игорь Андреев, обыгравшие соответственно
Филиппа Петцшнера и его тезку Кольшрай-
бера. В финале за почетный трофей наши
мужчины сыграют с американцами.

ТАБЛО

21Стадион для всех
ФИНАЛ ЛИГИ ЧЕМПИОНОВ ПО ФУТБОЛУ

ПРОЙДЕТ В МАЕ БУДУЩЕГО ГОДА, НО УЖЕ
СЕЙЧАС В МОСКВУ ЗВОНЯТ СО ВСЕГО МИРА

– ПРОСЯТ ЗАРЕЗЕРВИРОВАТЬ БИЛЕТЫ
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...Солнце припекало, словно
июльским днем. Юго-запад на-
шего города притягивал к себе
спортсменов-любителей 8-го
филиала Московской объеди-
ненной энергетической компа-
нии (МОЭК). Чемпионат филиа-
ла собрал десятки атлетов-энту-
зиастов: все мечтали о победе!

Впрочем, успех в спортивных дисциплинах не
являлся самоцелью: люди приехали пооб-
щаться, а уж если побеждать, то непременно

в честной борьбе. К слову, работники 8-го филиала
весной этого года стали чемпионами МОЭК на
спартакиаде, состоявшейся в уютном и живопис-
ном доме отдыха «Красная гвоздика». Так что вы-
игрывать для них - дело привычное.

Организаторы предложили участникам пять ви-
дов спорта - мини-футбол, баскетбол, волейбол,
настольный теннис и легкую атлетику. Состяза-
ния прошли на площадках 9-го предприятия фи-
лиала, что на юго-западе столицы.

- Мы теперь хотели бы не
дважды, а как минимум триж-
ды в год проводить подобные
турниры, чтобы побольше на-
ших сотрудников вовлечь в ак-
тивный образ жизни, - делился
впечатлениями директор 8-го
филиала МОЭК Хайсяр Абдул-
лин. - Видите, на месте бывше-
го производственного помеще-
ния оборудовали, по-моему, не-

плохой игровой зал для мини-футбола, баскетбола,
волейбола.

Хайсяр Абдуллин молод, энергичен. Предпочита-
ет такие виды спорта, как лыжные гонки, биатлон.
Готовит команду управленческого аппарата своего
филиала к будущим баталиям. Но прежде, полага-
ет руководитель, надо больше рядовых сотрудни-
ков позвать на такие вот полезные во всех отноше-
ниях старты.

...Обаятельная девушка изо всех сил бежала эс-
тафету по асфальтовой дорожке. Победный взмах
руками в финишном створе означал: ее команда в
призерах.

- Ну мы победили! - улыбалась Ирина Кротова,
аппаратчица химводоподготовки 7-го предприятия.
- Настроение и погода отличные, общение очень
доброжелательное, что еще нужно!

Ира утверждает: нет ничего лучше для сплочения
коллектива, как совместные занятия спортом. Да и
на работе такая подготовка очень помогает. Напри-
мер, в некоторых ситуациях, близких к аварийным,
надо реагировать мгновенно, оперативно. У людей

физически крепких, спортивных все получается
лучше.

Завершились легкоатлетические забеги, и мы
поднимаемся в зал для настольного тенниса - эх,
классная эта забава! Столько положительных эмо-
ций дает, усталость снимает, оптимизмом заража-
ет, и во время таких матчей несколько кило лишне-
го веса можно сбросить.

Хрупкая, небольшого росточка Маша Гусева сно-
вала у теннисного стола, как юла. Все успевала - и
отразить «уколы» соперницы, и остро атаковать.

Маша, правда, не без труда вы-
игрывает обе партии и выходит
в следующий этап соревнова-
ний.

- Дочку оставила сегодня на
попечение папы, уж очень хоте-
лось подвигаться, подержать
ракетку в руках, - призналась
Маша. - Приехала сюда с самой
преданной болельщицей - ма-
мой, она меня везде сопровож-
дает...

Чуть позднее аппаратчица
химводоочистки Гусева все-таки
уступила коллеге по финалу. Но
виду не подала - настоящая спортсменка! Да и раз-
ве в победе только дело?

...Этого располагающего к себе крепыша запри-
метил сразу. С наладчиком контрольно-измери-
тельных приборов предприятия №1 Юрием Красно-
вым я познакомился еще на спартакиаде МОЭК. То-
гда его футбольная команда (8-го филиала) выиг-

рала турнир, одолев в принципиальном поединке
считавшихся фаворитами коллег из 7-го филиала.
Во внутренних соревнованиях Юра играл за родное
1-е предприятие, и дела, похоже, тоже шли на лад.

- Выиграли у ребят из седьмого предприятия -
3:2, вышли в полуфинал, - с деловитым видом рас-
сказал Краснов. - Поучаствую обязательно и в бас-
кетбольных матчах, и в волейбольных. Удовольст-
вие огромное! А в повседневной жизни тонус под-
держиваю в физкультурно-оздоровительном комп-
лексе, там мы с друзьями арендуем зал, кстати, не-
далеко от места работы. Представьте, почти совсем
не болеем...

Тем не менее футбольный турнир выиграли на
сей раз коллеги Юрия из 10-го предприятия. Они
же  сильнейшие и в соревнованиях по баскетболу.
В легкой атлетике и настольном теннисе удачливее
оказались сотрудники 7-го предприятия, в волей-
боле точнее других были спортсмены предприятия
№ 12.

Вэтой связи генеральный
директор олимпийского
комплекса «Лужники»

Владимир АЛЕШИН дал экс-
клюзивное интервью нашему
корреспонденту.

- Разумеется, наша делега-
ция летала в Афины, на финал
между «Ливерпулем» и «Мила-
ном», чтобы воочию оценить
работу, проделанную гречески-
ми коллегами, - говорит Влади-
мир Владимирович. - Интере-
совали многие нюансы - как во
время проведения самого мат-
ча, так и ситуация до него, вок-
руг самой игры. Конечно, я не
впервые воочию наблюдаю за
подобными встречами. И могу
констатировать: их уровень
уже сопоставим, скажем, с
чемпионатами Европы среди
национальных сборных. Во
всяком случае финалы клуб-
ной Лиги чемпионов из года в
год становятся интереснее,
подготовка к ним - сложнее, а
сам турнир и, в частности, фи-
нал - дороже в финансовом
плане.

- На какие моменты в пер-
вую очередь обратили внима-
ние, находясь в Афинах, ска-
жем, за сутки до финала?

- Знаете, центр города, мож-
но сказать, отдали болельщи-
кам. Это феерический празд-
ник, во время которого огром-
ная футбольная семья со всего
света чувствует себя комфорт-
но, ощущает внимание к себе
буквально на каждом шагу.
Фанаты разных национально-
стей, вероисповеданий свобод-
но перемещались по городу,
зачастую находясь в одних и
тех же районах, и не то, чтобы
никаких эксцессов, - малейшей
агрессии, проявлений недо-
вольства нигде мы не видели.
Здесь не только работники фе-
дерации футбола Греции сыг-
рали свою роль, но и предста-
вители городских властей, пра-
вительства страны.

- Простите, а в составе на-
шей делегации были, к приме-
ру, сотрудники правопорядка,
которые могли бы почерпнуть
столь неоценимый опыт в

предстоящем общении с бо-
лельщиками многих стран в
мае будущего года? Согласи-
тесь, это один из важнейших
моментов в процессе подго-
товки к финалу.

- Увы, в Афины не полетели
представители нашей мили-
ции. А ведь болельщики - это
особая каста, со своими зако-
нами поведения. Они, казалось
бы, могут слишком громко вы-
крикивать кричалки, что-то
высказывать друг другу на
улицах города в преддверии
матча, во время него и после.
Человек, попавший на празд-
ник футбола извне, может по-
думать: какие несносные хули-
ганы! На самом деле такое по-
ведение может быть в порядке
вещей. Подобную среду обита-
ния надо знать глубже, разби-
раться в нюансах. И реагиро-
вать адекватно. Незнание как
раз и приводит к конфликтам,
оно их провоцирует, а не бо-
лельщики, как зачастую кто-то
думает. Хотя и среди поклон-
ников футбола есть, безуслов-
но, потенциальные зачинщики
беспорядков.

- А как непосредственно
при входе на территорию
афинского стадиона срабо-
тали сотрудники служб без-
опасности? Не было ли би-
летов-фальшивок, из-за ко-
торых пострадали истинные
поклонники игры?

- Я обратил внимание: не-
которые болельщики при
проходе через турникеты
просто трясли вверху вход-
ными билетами, их запросто
пускали, даже не взглянув
на билеты. Позднее, по

окончании финала, я общался
с директором тамошней арены.
Он признался, что около пятна-
дцати тысяч болельщиков с
правильно приобретенными
билетами не смогли попасть на
игру. Здесь нам нужно сделать
выводы, чтобы не допустить
подобного. Каждый, законо-
послушный поклонник футбо-
ла, купив билет в кассах «Луж-
ников», должен иметь возмож-
ность насладиться зрелищем,
за которое он честно заплатил
свои кровные деньги.

Кстати, билеты на финал Ли-
ги чемпионов - прерогатива
Российского футбольного сою-
за. Насколько знаю, большая
часть будет реализована нашим
болельщикам, приоритет и за
фанатами тех клубов, которые
выйдут в финал. Квоту имеют и
все пятьдесят две европейские
национальные федерации фут-
бола. Уже сейчас ощущается
некий ажиотаж: нам звонят да-
же из-за рубежа, просят заре-
зервировать места на трибу-
нах... Я вижу, как заинтересо-
ван город в проведении столь
грандиозного спортивного со-

бытия. Мэр наш постоянно ин-
тересуется ходом подготовки к
финалу Лиги, она проходит, по
сути, под его личным контро-
лем. Так что организуем собы-
тие как минимум не хуже Афин.

- О проблемах болельщиков
вы рассказали весьма подроб-
но. Но в наш город помимо за-
рубежных фанатов прилетят и
звезды мирового футбола, те-
атра, кино, представители шоу-
бизнеса, политические деяте-
ли. Как с их приемом обстояло
дело там, в Афинах, и как, на

ваш взгляд, это будет выгля-
деть на нашем стадионе в Луж-
никах?

- Оборудуем у себя так назы-
ваемую зону гостеприимства.
Знаете, Европейский союз фут-
больных ассоциаций (УЕФА) и
сами Афины многое сделали
для того, чтобы гости грече-
ской столицы чувствовали себя
комфортно. Ощущение такое:
мы были там нужны. Все ды-
шало удобством, уважением к
гостям. Например, те же спон-
соры грамотно и ненавязчиво
выставляли логотипы своей
продукции, что органично впи-
сывалось в общую атмосферу.
Очень хорошо сервированной

оказалась ложа для почетных
гостей. Торжественно и одно-
временно демократично все
выглядело. Местоположение
кресел не было жестко распре-
делительным. Представьте, я
сидел рядом с Зиданом, он
прилетел на финал с супругой
и двумя детьми. Неподалеку
располагались бывший руко-
водитель УЕФА Юханссон и
нынешний - Платини. В общем,
атмосфера раскованная, рас-
полагающая к общению и ком-
фортному просмотру футболь-
ного спектакля.

Насколько внимательно, те-
пло относились к болельщи-
кам, другим гостям афинской
арены можно судить хотя бы
по такому факту. В фойе ста-
диона организаторы выставили
Кубок чемпионов, и каждый
желающий мог сфотографиро-
ваться на его фоне. Работал
профессиональный фотограф,
снимки люди получали тут же
и, что характерно, бесплатно.

Если вернуться к «Лужни-
кам», то обязательно табло за-
меним. Это по требованию УЕФА
и по просьбе телевизионщиков
тоже - поклонники игры долж-
ны видеть яркие, сочные мо-
менты с любой точки трибун.
Обновим осветительную аппа-
ратуру, расширим и модерни-
зируем ложу прессы. Созда-
дим своего рода «деревню ев-
ропейских чемпионов». Она
мостиком от Северного ядра
соединится с Большой спор-
тивной ареной, чтобы не пере-
секались потоки людей, иду-
щих на финал. Словом, ждем
болельщиков на большом
футболе!

Как известно, в мае следующего года
Москва примет финал самого популяр-
ного в Европе клубного турнира - Лиги
чемпионов. Вполне естественно, что
столь высокое доверие европейские
футбольные чиновники оказали столич-
ным Лужникам, где с успехом проходи-

ли многие крупнейшие спортивные со-
бытия. Тема нынче актуальная: ведь
стартовал очередной, пока еще группо-
вой этап Лиги чемпионов. А решающий
матч за обладание Кубком, как мы уже
сказали, состоится на поле Большой
спортивной арены «Лужников».  

ЭНЕРГИЯ СТОЛИЦЫ 
В ГОЛАХ,  ОЧКАХ, СЕКУНДАХ

Владимир АЛЕШИН: 

ЛИГУ ЧЕМПИОНОВ ПРОВЕДЕМ 
НЕ ХУЖЕ АФИН

Лужники хоть сегодня готовы принять
сильнейшие клубы Европы

...И в эстафете никто не хотел уступать

В футболе каждый мнит себя стратегом
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